
【回答者生年月日（年度）】

【設問１】令和４年４月以降の成人式の対象年齢は何歳がよいと思いますか。

【設問２－１】設問１で①「18歳」を選んだ方は理由をお答えください。（複数回答可）

●その他回答
・ 18才は肉体的にも精神的にも大人とみなされるべき。
・そもそも成人年齢が18歳に引き下げられることには反対ですが18歳になったのならばその時にする
のが良いと思って。
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①法律の改正に合わせるべきだと思うから
②法律上「大人」として扱われることになる年齢だから
③20歳では、大学進学や就職により、遠方に引っ越しているかもしれないから
④その他
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③19歳（年度中に19歳に達する人）
④21歳（年度中に21歳に達する人）
⑤その他

香南市成人式アンケート結果（令和４年度～令和７年度対象者の保護者）
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【設問２－２】設問１で①「18歳」を選んだ方は開催時期についてお答えください。

●その他
・特に決まった日にする事はないが、毎年変わるのはよくない。

【設問３－１】設問１で②「20歳」を選んだ方は理由をお答えください。（複数回答可）

●その他の主な回答
・きょうだいと成人式が被るのは経済的に困る。
・ 18歳での実施は高校卒業と重なり、経済的に厳しい。
・ 18歳は高校卒業で進路決定の大事な時期だから。
・ 18歳で、社会的役割、責任を果たせる年齢ではないと思うから。
・もともと年齢の引き下げには反対なので…。
・ただ単純に令和４年度に20歳になる子どもたちと合同でやることになるのかそれもよくわからない
から…。

・めんどうでないから。
・初年度が大混雑する。
・ 10歳の時に1/2成人式が小学校でおこなわれているし…。
・人口の減少で、（18才～20才の子供を選挙権のために）政治に子供を利用した様になってますが、
進路にもお金がかかるし、今までの様にキモノをきせたりできなくなります。

⑤その他

①現状を変える必要がないから
②飲酒・禁煙などが認められる年齢が20歳からだから
③18歳で実施すると、進路未決定の状況では出席が難しいから
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57④民法の成年年齢と成人式の対象年齢は必ずしも一致させる必要がないから
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①１月２日
②１月３日
③１月４日
④成人の日を含む３連休
⑤８月（お盆の時期）
⑥その他
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【設問３－２】設問１で②「20歳」を選んだ方は開催時期についてお答えください。

●その他の主な回答
・１月４日又は成人の日を含む３連休。
・１月３日又は１月４日。
・ 11月の祝日または休日（季候もよくインフルエンザなども流行する前なので）。
・５月。
・１月３日又は成人の日を含む３連休。
・１月２日又は１月３日。

【設問４－１】設問１で③「19歳」④「21歳」⑤「その他」を選んだ方は理由をご記入ください。
・ 18歳や19歳だと学生だったり、まだ親のスネをかじって責任をとれない者もいるから、飲酒等ができるよ
うになってすればよい。

・ 18歳と20歳になる子がいるから。
・成人を年齢で決めることはない。
・ 18歳で実施すると、進路未決定の状況では出席が難しいから。民法の成年年齢と成人式の対象年齢は必ず
しも一致させる必要がないから。

・飲酒・喫煙が認められてからが良い。
・進路も決定し高校卒業後であるから。
・学年全員が20歳になってから開催すれば良い。

【設問４－２】設問１で③「19歳」④「21歳」⑤「その他」を選んだ方は
　開催時期についてお答えください。

●その他回答
・社会人になった年度の３月（社会人になって約１年経った頃ですね）。
・いつでもよい。

8⑥その他
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【設問５】設問１で②「20歳」以外を選んだ方は開催基準についてお答えください。
（20歳以外で開催する場合、令和４年度以降に複数世代を対象に式典を開催する
ことになります。）

●その他回答
・わかりません。
・社会人１年を経験し、様々な思いを胸に新たなステップを歩みだす３月桜の頃。

【設問６－１】成人式の式典は必要だと思いますか。

【設問６－２】設問６－１で②「必要でない」③「その他」を選んだ方は理由をご記入ください。
・騒ぐための成人式になっているから。
・私が式場の外で友だちと話をしている間に式が終わってしまった経験があるので。
・成人式なのに式典なしはおかしい。
・成人式でなくてもいいので、成人になったんだという認識を持たせることは必要だと思う。
・どちらでもよい。
・成人の概念が人それぞれであり特定の日で挙行する必要はない。
・それぞれの誕生日に祝えば良いのでひとくくりに祝う必要はない。
・準備が大変。高校卒業してすぐなので同窓会のような意味合いもない。
・成人する子ども自身が式を「する」か「しない」か検討し、するならしたらいいと思います。その場合も
「式」ではなく柔軟な自主的な「会」のようなものを、公的機関はあくまでもバックアップする形がいい
です。

・特に必要性を感じない。
・ 18才で成人と言ってもまだ高校生、なので20才で成人式をする方がよいとは思いますが、20才になったか
らと言って、式典をすることで成人の自覚がめばえると思えないから。イベントでしか過ぎないので。成
人の先輩としての回答の意味があるのかよく分かりません。自分が成人式に出席できたことは、きれいに
着飾り、友達に再会できたことは、とても良い思い出です。

①必要である
②必要でない
③その他
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【設問７－１】成人式に出席しますか。

【設問７－２】設問７－１で③「欠席する」④「その他」を選んだ方は理由をご記入ください。
・仕事を休んでまで出席するメリットがわからない。
・出席できるかわからないから。
・出席することにあまり興味がない。
・子どもの式典なので親は出席する必要はない。
・現行の式典のあり方が疑問なので欠席。
・仲の良い者で祝う。
・本人が希望していないので。
・この設問以降は保護者の意見は必要ないのでは、当人たちが決めていけば良いと考えます。
・その日に自由に参加決定できるものであると良い。
・準備でいっぱいだから。
・式典の必要性に疑問がある。

【設問８－１】成人式の開催場所はどこがよいと思いますか。

【設問８－２】設問８－１で④「その他」を選んだ方は理由をご記入ください。
・小学校、中学校校区が良い。
・各町ごとで行ったらいい。
・別々でしたらよい。
・卒業中学校で挙行すればよい。
・野市でも良いのですが駐車場が十分あればどちらでも。
・野市と夜須二つに分ける。
・動物園やヤシィパーク他。
・どこでもよい。
・他に良い場所があれば他でもいいかと思います。
・市に関係なく、自分が出席したい市で出席できるようになったらいいと思う。
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【設問９－１】成人式の実行委員会に参加してみたいと思いますか。

【設問９－２】設問９－１で③「参加したくない」④「その他」を選んだ方は理由をご記入ください。
・苦手だから（子供が）。
・大変そうだから。
・面倒くさいから。
・式典に興味がないから。
・成人式を過ぎて、かなりたっているので。
・成人式の企画や運営は香南市の職員さんがしてると思ってました…。
・メリットが感じられない。
・県内にいるかどうかわからないため。
・荷が重いと感じるため。
・毎年同じ内容でよいから。
・苦手だから。
・忙しいから。
・見学だけでよいから。
・野市町だけならともかく合併後の香南市にはあまり関わりたくない。
・成人となる子ども達自身が行うことが良いと思う。
・アイデアやセンスのある方が参加した方が良い。
・人数が多いと纏まらない。
・先輩方との交流がなく、ノウハウが全く判らない。
・親が出席する意味がわからない。
・意義を見いだせない。
・今年娘が成人式に参加させていただきましたが特筆するような式ではなかったので市が開催でもいいので
はないですか？

・小中が高知市だったので高知市に出席させたい。やはり、友達がいるところに参加させたい。
・世代が違い、式典内容についての話がややこしくなりそう。
・保護者の立場でこの回答は難しい…。
・出身が違うから。
・知的障害のため補助なしには参加できない。
・実行委員会側だと楽しめないから。

②都合がつけば参加したい
③参加したくない
④その他
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その他、成人式に関するご意見等がございましたらご記入ください。
・今まで通り現状を変えることはないと思うので、20歳の成人式でよいと思います。
・ 18才は大人だけではなく社会人になる人もいるので社会的責任という意味では学生であろうとしっかり取
るべきだと思う。

・着物を着させたいので、野市で貸し出し可能なお店を推奨して頂きたいです。
・子どもと保護者のアンケート用紙が同じなのに違和感です。
・着物やスーツを準備できない家庭に行政が無料でレンタルしてあげる制度があればよいと思います。
・直接は関係ないですが…成人年齢の引き下げで成人式の年齢を変えると、各小学校で実施している1/2成
人式も変わるのですかね…10歳で定着していると思いますが…やっぱり成人は20歳と思います。

・同窓会的な側面以外に有益な会となればよいなと思います。
・成人の代表演説は、実行委員会に参加した方の中から選ばれると聞いていますが、そういうのもなくてい
いと思う。成人式の式典があれば行くが、なくてもなんの問題もない。

・保護者と本人が全く同じアンケートなのはいかがなものかと思います。
・成人式に充てる税金があればもっと大事なことに使かったら？香南市は成人式は行わずその予算をなにか
の研究のために寄付しますとかやったらPRになるよ。

・現状を大きく変更することは無いと思います。
・式典はコンパクトに。友達同士が旧交を温める時間を長めに。
・お祝いしてあげる式典にすべき。当人達の実行委員会は必要ない。
・参加できなかった成人にも同じように記念品などを渡してあげればいいと思う。成人式がいつになるのか
が今のところわからないので、準備等が間に合うか心配、決まり次第広く周知して欲しい。

・別にゲストを呼ばなくても？
・当人達の希望を尊重して時世に合わせてやっていけばいい。
・人生の節目として20歳の年にやって欲しい。
・今と変わらず20歳でやって欲しい。
・振袖を夏に着るのは無理です。
・政治家の公職選挙のために改正されるとしか思えない。成人式よりも改正前に国民の賛否を取るべきだと
おもいます。

・香南市の式典は簡素ではありますが、時間的にも良く素晴らしい式典です。実行委員さんが各町に１人く
らいはおられたら充実しそうですね。

・障害者への配慮があると助かります。
・２時間程度で終わるものが良い。お笑いは省略してもいい。
・記念に残る催しにしてください。
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